

Russland, 13.9.42

Liebe Eltern + Geschwister!

Herzliche Sonntagsgrüße sendet Euch Alfred. Euren lieben Brief vom 30.8. habe ich Freitagabend sowie den Gummi dankend erhalten. Gerade habe ich den Brief von Bernd Knitter erwidert. Und so könnt Ihr Euch vorstellen, dass es jetzt bereits schon wieder dämmt (18⁰⁰ Uhr). Die ganze Woche haben wir wieder ziemlich arbeiten müssen, ebenfalls heute morgen.

15.9.42

Leider konnte ich am Abend den Brief nicht weiterschreiben, da wir noch abends Antreten hatten. Bei der Abendpost erhielt ich dann noch die 2 100gr. Päckchen mit den Plätzchen. Als nachträgliches Geburtstagsgeschenk haben sie vortrefflich geschmeckt. Gestern bin ich auch nicht zum Schreiben gekommen. Abends hatte ich Wache + so gab es wieder nichts. Will hoffen, dass ich ihn jetzt fertig bekommen werde.

Bis jetzt haben wir unsern richtigen Bunker noch nicht bezogen, befindet sich im Bau. Augenblicklich haben wir uns in einem Panjehaus beherbergt (so ein Haus ist ja nicht mit einem von Deutschland zu vergleichen). Teilweise haben Zelte uns zur Nacht aufgenommen, etwa 2 Wochen war im Bunker unsere Ruhestätte. Aber die Nächte hier im Zelt zu verbringen, ist bereits schon ungemütlich. Es ist hier in den letzten Tagen sehr kühl geworden. Bei (der) Wache kann man schon gut einen Mantel vertragen. Heute hatte ich tagsüber den Pullover an, auch bei der Arbeit. Also es machen sich die ersten Anzeichen des Herbstes bemerkbar. Bei Euch wird die Sonne sicherlich ihre Wärme ausstrahlen.

Liebe Eltern + Geschwister! Ich denke mit Bangen an die englischen Luftangriffe, die Ihr ausstehen müsst. Habt Ihr bei dem letzten Angriff, ich glaube von Donnerstag auf Freitag, etwas verloren oder ist Düsseldorf wieder so schlimm mitgenommen worden. Hoffentlich werdet Ihr alles gut überstehen, sodass wir uns demnächst einmal gesund wiedersehen.

Die Woche haben wir ziemlich gut gelebt, nämlich wir haben grüne Tomaten erhascht. Was meint Ihr, was für eine Freude wir hatten. Außer einigen grünen Gurken gibt es hier nichts an Gemüse.

Seid vielmals begrüßt von

Alfred

Beim Nähen meiner Hosenträger sind mir einige Nähadeln abgebrochen. Schickt mir bitte demnächst einige Nähadeln. Vielleicht auch schon ein Paar Handschuhe.